



Le Mont-sur-Lausanne, le 4 décembre 2025

Assemblée des délégués Lignum d'automne à Stammheim

Les délégués de Lignum se plongent dans le bois suisse

Le 24 novembre, les délégués de Lignum se sont réunis pour leur assemblée d'automne dans les locaux de la société Konrad Keller AG à Stammheim. Les nombreux produits de cette entreprise reflètent toute la diversité et la richesse du bois suisse. Suite à l'adoption du budget 2026, l'événement a été marqué par le départ de Kaspar Reutimann du comité directeur de Lignum. Plusieurs nouveaux membres rejoignent l'organe directeur de l'association.

Jakob Stark, conseiller aux États et président de Lignum, a ouvert la réunion par quelques remarques sur la situation actuelle de la forêt et du bois sur le plan de la politique fédérale. La nouvelle stratégie intégrale pour la forêt et le bois doit être adoptée par le Conseil fédéral en décembre. La filière attend avec impatience, mais aussi avec confiance, son entrée en vigueur. Les plans d'économies de la Confédération dans le cadre du programme d'allègement budgétaire 27, sur lequel le Conseil des États se penche lors de cette session d'hiver, sont moins réjouissants : la filière s'oppose aux coupes sensibles dans le Plan d'action bois et plaide en faveur d'une politique d'économies proportionnée de la Confédération.

Le marché du bois est actuellement en pleine effervescence. La forte demande fait grimper les prix - une situation idéale pour une récolte accrue dans les forêts suisses. Fin août, la filière du bois a conquis le public lors de la Fête fédérale de lutte et des jeux alpestres avec le taureau géant "Muni Max"; et les "Journées du bois suisse" de septembre ont été quant à elles un grand succès. Le bois a également été très apprécié lors du salon professionnel de la Holz à Bâle en octobre, qui a attiré 32'000 visiteurs. De plus, le savoir-faire suisse du bois a été mis en lumière lors des Euroskills au Danemark, où un professionnel suisse a été désigné meilleur charpentier d'Europe.

Départ de Kaspar Reutimann du comité directeur de Lignum

Les affaires statutaires ont également été rapidement réglées à Stammheim. Les 27 délégués ayant le droit de vote de l'association faîtière ont approuvé à l'unanimité le procès-verbal de la réunion du 15 mai à Rafz et ont également approuvé à l'unanimité le budget 2026 de Lignum, qui prévoit un bénéfice de CHF 11 000.- pour un total de dépenses de CHF 3'684 millions.

Jakob Stark a ensuite pris congé de Kaspar Reutimann (Guntalingen) du comité directeur de Lignum, au sein duquel il représentait l'association ForêtSuisse depuis le printemps 2022. Le président de Lignum a rendu hommage à Kaspar Reutimann, propriétaire forestier, agriculteur, viticulteur et homme politique communal de longue date, pour son sens de la diplomatie, qui lui a permis non seulement de défendre avec brio les intérêts de la forêt au sein du comité directeur de Lignum, mais aussi de jouer le rôle de médiateur entre des points de vue souvent divergents au sein de la chaîne de valeur du bois.

« Un bâtisseur de pont entre la forêt et la scierie »

Kaspar Reutimann a répondu avec modestie: il a souligné qu'il n'était qu'un "petit rouage dans la grande machine du bois". Il a toutefois toujours eu à cœur de bâtir des ponts entre l'économie forestière et la scierie. Il a constaté à de maintes reprises que, malgré des objectifs communs au sein de la filière du bois, les conditions de l'étape de transformation voisine n'étaient pas suffisamment connues. "Il faut savoir écouter, se mettre à la place de l'autre et être ouvert aux compromis", a-t-il conclu devant l'assemblée. Les délégués de Lignum l'ont remercié par des applaudissements nourris.

Anna Giacometti, conseillère nationale grisonne, présidente de SELVA et vice-présidente de ForêtSuisse, qui n'a malheureusement pas pu être présente à Stammheim, lui succède au comité directeur de Lignum. Jacques Rime (Despond SA), en qualité de président d'Industrie du bois Suisse, Jürg Rothenbühler (Rothenbühler AG), député au Grand Conseil bernois et président de Lignum Berne en qualités de président de l'Association suisse alémanique des maîtres menuisiers et fabricants de meubles (VSSM), ainsi que Leonie Ritscher, avec voie consultative, en qualité de nouvelle directrice de Dérivés du bois Suisse DBS, font également leur entrée au comité directeur de Lignum.

Activités du bureau de Lignum

La directrice de Lignum, Sandra Burlet, a présenté un aperçu des prestations du bureau Lignum au cours du second semestre 2025, notamment la nouvelle édition du Lignatec intitulée « Protection thermique estivale dans la construction en bois », publiée en octobre sous forme imprimée et sous forme d'e-book. Une conférence organisée dans le cadre du prochain salon Swissbau en janvier 2026 approfondira ce thème. Un Lignatec consacré à l'acoustique intérieur est en préparation pour l'année prochaine et les techniciens du bureau de Lignum travaillent actuellement sur la nouvelle génération des « Tables pour la construction en bois ».

Sandra Burlet a également présenté en images les « Journées du bois suisse » des 12 et 13 septembre ainsi que les retours des entreprises participantes. 98 % d'entre elles ont jugé l'édition 2025 de bonne à très bonne ; elles se sont montrées particulièrement satisfaites du nombre de visiteurs, qui a atteint 55'000 personnes au total, dont près de 7'000 élèves, ce qui est particulièrement réjouissant. Les prochaines « Journées du bois suisse » devraient avoir lieu en 2030.

Vitrine pour le bois suisse à Stammheim

A l'issue du repas, les délégués et membres de Lignum ont pu assister à une visite guidée de l'entreprise hôte Konrad Keller AG sous la conduite de Martin Keller et son fils Andrin Keller. La scierie transforme environ 18 000 m³ de bois brut par an. La production de collage est de 3000 à 4000 m³ par an. L'atelier de rabotage fabrique divers produits semi-finis, alors que la presse à pellets et l'installation de chauffage à distance valorisent les sous-produits de transformation du bois à des fins énergétiques.

« Nous transformons exclusivement du bois suisse », explique Martin Keller, président du conseil d'administration. Et cela fait partie d'une logique : l'objectif est que la valeur ajoutée reste dans la région, que les emplois locaux soient préservés et que de nouveaux soient créés. Ici la durabilité est un précepte : « Nous nous approvisionnons en bois rond produit de manière durable dans les forêts environnantes. L'utilisation complète de cette matière première renouvelable permet de boucler le cycle du bois », explique M. Keller.

Le Label Bois suisse pour le nouvel atelier

Les convictions de l'entreprise se reflètent également dans le nouvel atelier, qui abrite sous les toits une vaste salle commune, dans laquelle se sont réunis les délégués de Lignum. Le bâtiment a presque entièrement été construit en bois suisse provenant de la production de Konrad Keller AG. Les 138,4 m³ de bois labellisés sont du douglas, du pin à l'extérieur, et du frêne, du chêne ou du cerisier à l'intérieur. La charpente, les parois, les plafonds et les planchers sont en bois local, tout comme les lamellés-collés en frêne des voies de roulement du pont roulant qui ont été collés dans l'entreprise.

Les tables et chaises fabriquées spécialement pour la salle commune rendent hommage à la diversité et la beauté d'une multitude d'essences de bois provenant des forêts suisses. À Stammheim, le président de Lignum, Jakob Stark, a remis à Tim Keller, représentant de la prochaine génération de la direction de l'entreprise, le Label Bois Suisse pour leur nouvel atelier.

Illustrations



Les délégués de Lignum se sont réunis le 24 novembre 2025 dans les locaux de l'entreprise Konrad Keller AG à Stammheim.

Image Michael Meuter, Zurich/LIGNUM

[Télécharger l'image en haute résolution](#)
(JPG, 3935 x 2704 px, 5.76 MB)



Kaspar Reutimann (au centre), représentant de l'association ForêtSuisse, a quitté le comité directeur de Lignum lors de l'assemblée des délégués à Stammheim. Anna Giacometti, conseillère nationale grisonne et vice-présidente de ForêtSuisse, lui succédera.

Image Michael Meuter, Zurich/LIGNUM

[Télécharger l'image en haute résolution](#)
(JPG, 3353 x 2705 px, 6.65 MB)



Tim Keller (au centre), représentant de la nouvelle génération de dirigeants de Konrad Keller AG, a reçu le Label Bois Suisse pour le nouveau bâtiment de leur atelier. À droite, Jakob Stark, président de Lignum et conseiller aux États, à gauche, Sandra Burlet, directrice de Lignum.

Image Michael Meuter, Zurich/LIGNUM

[Télécharger l'image en haute résolution](#)
(JPG, 2744 x 2728 px, 3.13 MB)



Le nouveau bâtiment labellisé situé sur le site de la société Konrad Keller AG à Stammheim, et son porte-à-faux offrant une terrasse à la salle commune.

Image Michael Meuter, Zurich/LIGNUM

[Télécharger l'image en haute résolution](#)
(JPG, 3800 x 2832 px, 5.82 MB)

Lignum, Economie suisse du bois est l'organisation faîtière de l'économie suisse forêt-bois. Elle réunit les principales associations et organisations de la filière bois, des institutions de recherche et de formation, des corporations publiques ainsi qu'un grand nombre d'architectes et d'ingénieurs et peut compter sur 18 Communautés d'action régionale. Lignum représente, au moyen de prestations, dans toutes les régions de Suisse une filière constituée de près de 90'000 postes de travail, allant de l'économie forestière à l'utilisateur final du bois, en passant par les scieries, la production de matériaux dérivés du bois, le commerce, la charpenterie, la menuiserie et la fabrication de meubles.

Organisations et associations réunies sous l'égide de Lignum

DBS Dérivés du bois suisse / Forêt Suisse Association des propriétaires forestiers / FRECEM Fédération Romande des Entreprises de Charpenterie, d'Ébénisterie et de Menuiserie / Holzbau Schweiz / IBS Industrie du bois Suisse / Swiss Timber Engineers Association of Construction STE-AoC / VSSM Verband Schweizerischer Schreinermeister und Möbelfabrikanten

Entrepreneurs forestiers Suisse / FSBC Fédération suisse des bourgeoisies et corporations / ISP Communauté d'intérêts du marché suisse du parquet / SVF Association suisse du placage / STE - Swiss Timber Engineers / VGQ Association suisse pour des maisons de qualité contrôlée / VSH Association suisse des raboteries

Visitez notre 'Service de presse bois' sur www.lignum.ch

Pour de plus amples informations :

Sébastien Droz
Communication
Cedotec - Office romand de Lignum Economie suisse du bois
+41 21 652 62 22 | sebastien.droz@lignum.ch | www.lignum.ch/fr